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令和 2 年 4 月 24 日 部長会議 会議録（要旨） 

 

●日 時 令和 2 年 4 月 24 日（金）午前 9 時 00 分～午前 9 時 50 分 

●会 場 市役所 応接会議室・庁議室 

●出席者 市長、副市長、教育長、総務部長、企画政策部長、市民環境部長、健康福祉部長、次世

代支援部長、経済部長、経済部企業立地担当部長、建設部長、議会事務局長、教育部長、

総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、秘書係長 

 

１． 開 会 

 

２．市長訓示 

〇新型コロナウイルス感染症について、長野県でも 63 人の感染が確認されている。今後、コロ

ナウイルス専用窓口の設置を検討することも必要になってくる。 

 

３．会議事項 

（１）令和元年度消防立入検査結果報告【総務部】 

  ◆説 明 

 〇消防立入検査の結果、指摘事項のある施設は改善し、消防署に報告してほしい。改善しても署

に報告しないと、改善されていないことになってしまう。 

 ◆協議結果 

  〇情報共有。 

  

４．各部長からの報告事項等（主なもの） 

【総務部長報告】 

  〇コロナウイルス感染症に関連して中止となったイベントの予算は、必ず不用額として残してほ

しい。また新規事業の実施についても再検討してほしい。台風被害からの復旧・復興やコロナ

ウイルス対策で、財政面や人員配置が厳しい状態になっている。 

  （財政課長補足） 

  〇新型コロナウイルス対策に関連した 4 月 17 日付の補正予算（第 1 号）については、議会を招

集する時間的余裕がないことから専決とした。早急に事業着手してほしい。 

  〇第 2号補正についても、コロナウイルス関連事業の予算要求をしてもらっている。5月1日（金）

の正午が提出期限となっており、時間的に忙しいがよろしくお願いしたい。 

◆主な意見・質疑等 

〇令和 2 年度の議決済予算の中で、来年度に持ち越せる事業があったら持ち越してほしい。災

害関連事業とコロナウイルス対策関連事業により業務量が増える中で、感染症予防のため、職

員の出勤に規制をかけている。このため、予定していた事業を物理的にできなくなる可能性が

ある。各部において、今年やらなければいけない事業と来年に持ち越せる事業の選別をして、

財政課と打合せをしてほしい。職員の健康管理と併せて各部の中で議論してほしい。 
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【企画政策部長報告】 

  〇5 月 19 日（火）に予定していた区長会連合会の総会は、コロナウイルス感染拡大の状況を鑑

みて、出席者を縮小して開催する。このため、毎年行っている行政連絡は行わない。 

   

【市民環境部長報告】 

  〇令和元年東日本台風で被害を受けた家屋の公費解体について、3 月 31 日現在で、11 件の申請

があった。その内の 7 件について 4 月中に現地確認を行った。5 月中に残りの 4 件の現地確認

を行い、解体に着手したい。 

   

【健康福祉部長報告】 

  〇令和元年東日本台風の義援金について、第 2 回配分で床下浸水 425 世帯中、4 月 28 日（火）

までに 420 件の振込が完了する。残りの 5 件については、個別に連絡を取り、早急に振り込

めるようにしたい。 

   

【経済部長報告】 

  〇3 月 29 日（日）に、森、倉科、若宮のあんずと桑原のぶどうが、降雪により果樹やハウスの

フレームに被害を受けた。 

  〇4 月 6日（月）に、森と更級のあんずが、低温による結実不良の被害を受けた。被害額はＪＡ

からの報告で 316万 4 千円となっている。 

  〇千曲市プレミアム付商品券事業が完了した。使用率は 99.6％であったが、対象者の購入率は

75.6%と低かった。使途は小売業（スーパー、ドラッグストア、ホームセンター）での利用が

一番多かった。 

  

【建設部長報告】 

  〇3 月 31 日付で、信濃川水系緊急治水対策プロジェクトがまとまった。千曲市においては、平

和橋の右岸側下流と左岸側上流に遊水地の整備がされる。また雨宮で千曲川の越水が確認され

ているので、堤防の強化が掲げられているほか、河道掘削も行われる。【資料 1 参照】 

  〇「河川における対策」のみでなく、「流域における対策」や「まちづくり、ソフト施策」も必

要になってくる。現在、総合政策課が「長野県流域ソフト対策検討委員会」で検討された「流

域ソフト対策市町村取組メニュー表」を職員に示している。重要な事項であるため、各部にお

いて確認していただき、総合政策課へ必ず回答してほしい。 

  〇令和元年東日本台風により被害を受けた「戸倉千曲川緑地公園」「雨宮緑地公園」「平和橋緑地

公園」「千曲橋緑地公園」については、3 月から 4 月にかけて復旧工事を発注した。「大西緑地

公園」「上山田中央緑地公園」については、5 月中の入札を目指している。「水辺の楽校親水公

園」については、国土交通省と協議中である。 

 

【議会事務局長報告】 

  〇4 月 22 日（水）に「新型コロナウイルス感染症対策に関する議会からの提言」を、議長と 3

常任委員長から市長へ提出した。職員に負担をかけることになるが、回答について協力をよろ
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しくお願いしたい。 

 

５．その他 

（１）企画政策会議及び庁内調整会議の現況について【総合政策課】 

 ◆説 明 

〇現在、企画政策会議の 1年間の活動の状況を精査している。次回の部長会議で進捗状況を報告

する。 

     

（２）令和元年度「ふるさと千曲市応援寄付金」の状況について【総合政策課】 

 ◆説 明 

〇令和元年度は、1万 5,885 件、2億 3,648 万 4,171 円の寄付があった。平成 30年度より多くな

っているが、その要因は、災害に関する寄附で 7,105 件、7,964 万 6,497 円があったため。 

〇人気の返礼品については、平成 30 年度までは家電が 1 位であったが、総務省からの規制によ

り、外国で製造しているもの（家電）は返礼品にできなくなったため、令和元年度はりんごが

1 位になっている。ただし、昨年の 12 月に国内で組み立てを行うことになった家電を、総務

省に認めてもらったため、金額は伸びてきている。 

〇使途の内訳は「市長におまかせ」が一番多くなっている。 

〇6月に返礼品、郵送料などの諸経費や控除となる住民税額がまとまる。まとまり次第、部長会

議に報告する。 

 

（３）新型コロナウイルス感染症対策に関するガバメントクラウドファンディングについて 

【総合政策課】 

 ◆説 明 

〇現在、総合政策課では、コロナウイルス対策に関連する経費の財源として、ガバメントクラウ

ドファンディングによる寄付の手続きを行っている。緊急経済対策の市単独支援と、感染予防

に従事している医療関係者への支援の財源としたい。 

   

６．閉 会 

 


